

Actividades AME

Asamblea General Ordinaria 2009



El Presidente de la AME José Antonio Maldonado, se dirige a los asistentes de la Asamblea General Ordinaria 2009

En la mañana del pasado 20 de Enero se celebró en Madrid, en la sede central de la Agencia Estatal de Meteorología y ante un total de 37 socios, presentes o representados, la Asamblea General Ordinaria de la AME correspondiente al año 2009. La Asamblea, que había sido convocada por el Presidente de la AME siguiendo el procedimiento previsto en las Estatutos, se desarrolló siguiendo los cinco puntos del orden del día habituales en ese tipo de reuniones. Un resumen puede ser el siguiente:

1º.- Memoria de actividades del año 2008 y aprobación de la gestión realizada por la Junta Directiva. En este punto, que fué aprobado por unanimidad el Presidente de la AME presentó el informe que agrupa en distintos apartados las actividades realizadas por la AME durante el año 2008: reuniones científicas, labor editorial, conferencias, educación (cursos y seminarios) exposiciones, concursos, relaciones institucionales e internacionales, etc. Los hitos más destacados en el informe son las XXX Jornadas Científicas de Zaragoza y el curso de verano organizado en la Universidad Internacional Menéndez y Pelayo de Santander.

2º.- Examen y aprobación de las cuentas del ejercicio económico 2008. En este punto, la Tesorera de la AME presentó y obtuvo la aprobación unánime de la Asamblea de unas cuentas con un déficit entre ingresos y gastos de poco más de 11.000 euros, motivado principalmente por los gastos asociados a las XXX Jornadas Científicas y al Boletín.

3º.- Discusión y aprobación del programa de actividades para 2009: En este punto la Asamblea aprobó por una-

nimidad el informe de actividades previstas presentado por el Presidente de la AME y que se refiere a las ocho comisiones de trabajo que la AME mantiene abiertas en la actualidad: Boletín, Página Web, Aula "Francisco Morán", Declaración de utilidad pública de la AME, Publicación de papeles de "Fontana Tarrats", Red meteorológica escolar, Red Romeo de informadores y IX Encuentro nacional de aficionados, y presenta como principales retos de la AME para 2009 la participación en el *6º Simposio de Meteorología e Geofísica da APMG* (Costa Caparica, Portugal, 16 -18 de marzo) y en el XII Congreso Latinoamericano e Ibérico de Meteorología (Buenos Aires, Argentina, 5 -9 de octubre) y la preparación de las XXXI Jornadas Científicas de la AME que está previsto celebrar en el primer trimestre de 2010 en una ciudad aun por determinar entre dos candidatas: Tetuán y Sevilla

4º.- Aprobación del presupuesto anual para el año 2009: En este punto, la Asamblea aprobó por unanimidad el Presupuesto para 2009 presentado por la Tesorera de la AME, que prevee un equilibrio entre ingresos y gastos por un total de 34.000 euros) y su propuesta de mantener sin cambios la cuota anual de asociado, fijada como antes en 44 euros.

5º.- Ruegos y preguntas. En este punto, cabe destacar que el Presidente de la AME expuso a la Asamblea la existencia de algunas disposiciones de AEMET, tanto respecto a la AME como respecto a los funcionarios de AEMET que pertenecen a la Junta Directiva de la AME, que están creando dificultades de funcionamiento a la Asociación. También la cuestión presentada por el socio Pedro Serrano pidiendo el apoyo de la AME ante un problema suscitado en la organización de un curso de meteorología en fin de semana en Sort (Lleida) que se ha tenido que suspender porque algunos profesores, funcionarios de AEMET, no han asistido aduciendo presiones recibidas de sus superiores. Sobre estos asuntos hubo amplio debate, manifestándose la necesidad de resolver estos malentendidos en el marco del Convenio de Colaboración AEMET-AME, cuya Comisión de Seguimiento tenía previsto reunirse el 3 de marzo de 2009.

Elegida nueva Junta Directiva de la AME para el periodo 2009-2010

Como estaba anunciado, en la misma fecha y lugar en que se estaba convocada la Asamblea General Ordinaria de la AME y después de finalizada ésta, se celebró el acto de escrutinio de las elecciones para renovar la Junta Directiva de la AME que conducirá a la Asociación durante los próximos dos años.



El acto comenzó a las 13:30 horas con la constitución de la Junta Electoral, que procedió al escrutinio público de los votos recibidos por correo o entregados por los socios asistentes. En total se recibieron 64 papeletas de votación de otros tantos socios, todas ellas válidas.

La votación tuvo el siguiente resultado, presentado en orden descendente según el número de votos recibidos por cada candidato: **1º.-** D. José Antonio Maldonado Zapata (56 votos); **2º.-** D^a. Delfina Gil Fernández (46); **3º.-** D. Fernando Aguado Encabo (46); **4º.-** D. Francisco Pérez Puebla (45); **5º.-** D. César Rodríguez Ballesteros (44); **6º.-** D. Amadeo Uriel González (42); **7º.-** D. José Luis Labajo Salazar (41); **8º.-** D^a. Clarisa Martínez González (36); **9º.-** D. José María Marcos Espinosa (35); **10º.-** D. Pedro Serrano Monterrubio (33); **11º.-** D. Sergio Lozano Galiana (31); **12º.-** D. Ángel Luis Aldana Valverde (30); **votos en blanco** (3).

El acto finalizó después de que el Presidente de la AME convocara para el 10 de Marzo a las 12:30 horas en la sede central de AEMET, la reunión de Junta de Renovación en la que, de acuerdo con los Estatutos, debe hacerse la transmisión de funciones y la renovación de cargos

Tal y como estaba previsto, el 10 de marzo se reunió la Junta de Renovación. Allí se presentó una sola candidatura para los cargos de Presidente, Tesorero y Secretario, que fue aceptada por unanimidad de los presentes. Asignados esos cargos, se asignaron los demás, también por unanimidad. En resumen, la nueva Junta Directiva de la AME quedó compuesta de la siguiente manera: **Presidente:** D. José Antonio Maldonado Zapata; **Vicepresidente:** D. Ángel Luis Aldana Valverde; **Secretario:** D. Francisco Pérez Puebla; **Vicesecretario:** D. César Rodríguez Ballesteros; **Tesorero:** D. Fernando Aguado Encabo; **Interventora:** D^a. Delfina Gil Fernández; **Vocales:** D. José Luis Labajo Salazar, D. José María Marcos Espinosa, D^a. Clarisa Martínez González, D. Sergio Lozano Galiana, y D. Amadeo Uriel González.

Reunión de Primavera del Consejo de la *European Meteorological Society*

Durante los días 12 y 13 de marzo de 2009 se ha celebrado en la sede central del servicio meteorológico nacional de Austria (*ZAMG, Zentralanstalt für Meteorologie und Geodynamik*) la 20ª Reunión del Consejo de la EMS, la primera celebrada por el nuevo Presidente de la EMS, Fritz Neuwirth, que es también Director del ZAMG. A la reunión asistieron nueve miembros del Consejo y cuatro observadores o responsables de *Project Teams* de la EMS para tratar los 13 puntos del orden del día que había previstos, algunos de cuyos detalles referiremos a continuación.

El informe del Presidente sobre sus conversaciones con EUMETNET para buscar fórmulas de colaboración entre ambas instituciones en la organización de las reuniones científicas y sobre su participación en la reunión preparatoria del *International Forum of Meteorological Societies* que se

celebró en Phoenix (USA) en enero de 2009 y cuyo resultado fue la creación de un *Steering Committee* formado por la AMS (USA) la AMOC (Australia) la CMS (China) la EMIBAMA (Etiopía) la EMS (Europa) la IMS (India) y la FLISMET, que impulsará la idea y organizará la primera reunión del *Forum* en Atlanta (USA) en enero de 2010.

El informe del Tesorero sobre la saneada situación financiera actual de la EMS, a pesar del balance negativo en más de 17.000 euros sufrido por la última ECAC 2008 de Amsterdam, un déficit que, aunque solucionado finalmente con una aportación del servicio meteorológico nacional de Holanda, KNMI, pone de manifiesto el riesgo económico que tienen estas actividades.

El informe sobre el estado de organización del próximo *EMS Annual Meeting* y de la ECAM 2009 que se celebrarán conjuntamente a finales del próximo mes de septiembre en Toulouse.

El informe del *Policy Advisory and Development Group* de la EMS (PADG) con las acciones realizadas en apoyo de los *Project Teams* de la EMS, para conocer mediante encuestas que pronto serán distribuidas, las expectativas respecto a la EMS de sus sociedades miembros y de sus miembros asociados y también de sus recomendaciones respecto al establecimiento de relaciones más estrechas con EUMETNET y respecto a la realización de cuatro modificaciones en los estatutos de la EMS (*EMS Constitution*).

La aprobación de la composición del PADG (siete miembros) y el establecimiento de un *Media Team*, compuesto de momento por dos miembros, que debe organizar la próxima sesión de medios de la ECAM 2009, asegurar los enlaces de la EMS con los profesionales de la comunicación y preparar un proyecto que dinamice la actividad de la EMS en ese campo.

Y por último, mencionar la aprobación de las bases (*Terms of Reference*) de un nuevo premio de la EMS *Outreach & Communications Award*, la aprobación de miembros de los jurados que fallarán los tres premios de la EMS referidos a medios de comunicación y la concesión, tras votación secreta de los miembros del Consejo entre varios candidatos, de la *EMS Silver Medal 2009* al meteorólogo sueco Lennart Bengtsson.

APMG 2009: 6º Simposio de Meteorología e Geofísica da APMG/ 10º Encontro Luso- Espanhol de Meteorologia

Entre los días 16 y 18 de Marzo de 2008 se ha celebrado en el hotel *Melia-Aldeia dos Capuchos*, Caparica (Portugal) la *APMG 2009-6º Simposio de Meteorología e Geofísica da APMG/10º Encontro Luso- Espanhol de Meteorologia*, organizada por la *Associação Portuguesa de Meteorologia e Geofísica* (APMG) con la colaboración de la Asociación Meteorológica Española (AME).

Esta reunión científica, convocada bajo el lema: *Desastres Naturais - Um Desafio para a Humanidade*, ha contado con 143 participantes, profesores, técnicos y estudiantes de diversas nacionalidades, que han presentado un total de 88 comunicaciones orales y 38 póster.

La sesión de Apertura del *Simpósio* estuvo dirigido desde una Mesa de Honor formada por la Presidenta de la *Câmara Municipal de Almada*, la Presidenta de la *Associação Portuguesa de Recursos Hídricos*, el Presidente de la AME, el Presidente de la APMG, el Director del Instituto Meteorológico Portugués y el Director de los Servicios Meteorológicos y Geofísicos de la región administrativa especial de Macao-China. En este acto, además de las alocuciones de los miembros de la mesa, se pronunciaron tres conferencias:

Perigos geológicos em ilhas oceânicas: exemplos da Macaronésiana por el Profesor José Madeira,

Portugal das secas, das inundações e dos fogos: questão de defeito ou questão de feitio? por el Profesor Carlos da Câmara

A Protecção Civil na Resposta às Catástrofes Naturais por la Dra. Patricia Gaspar.

Acabada la Sesión de Apertura y tras una breve pausa, comenzaron las presentaciones científicas en dos salas diferentes, según fuera la temática a exponer (en la sección de Congresos de este Boletín podéis encontrar una reseña científica de las sesiones de meteorología).

Hay que destacar el interesante y animado debate sobre desastres naturales que se desarrolló la tarde del día 18, un debate en el que, durante tres horas y media, los asistentes tuvimos la oportunidad de ampliar nuestra visión sobre aspectos tan fundamentales del servicio público.

Mencionar, por último, los actos sociales que incluyeron una visita turística con recepción en el *Convento dos Capuchos* (siglo XV) ofrecido por la *Presidenta da Câmara Municipal de Almada* y la agradable y familiar cena de hermandad del día 17, en la que el Presidente de la AME entregó al Presidente de la APMG una placa grabada en conmemoración del evento.

Fallados los premios del concurso de la AME Meteo-reportaje'2008

EL concurso fotográfico de la AME "Meteo-reportaje" acaba de concluir su edición correspondiente al año 2008. En total se recibieron 27 excelentes trabajos que contenían un total de 162 fotografías meteorológicas tomadas durante el año pasado desde diversos puntos de nuestra geografía.

El jurado del concurso de este año estuvo compuesto por los siguientes miembros, todos ellos integrantes o redactores del Comité de Redacción del Boletín y de la página Web de la AME .

Fernando Bullón	Fernando Aguado
Luis Balairón	Antonio Mestre
Manuel Palomares	Ernesto Rodríguez
Francisco Martín	José Miguel Viñas
José Antonio Quirantes	César Rodríguez

Cada uno de ellos ordenó los reportajes según su preferencia, otorgando un total de 24 puntos según el siguiente reparto: ocho puntos para el primero, seis puntos para el segundo, cuatro puntos para el tercero, tres puntos para el cuarto, dos puntos para el quinto y un punto para el sexto

En la tabla de más abajo, se muestra el cuadro final resultante de la suma de las puntuaciones de todos ellos (aparecen los reportajes que obtuvieron al menos un punto). Como cada año, los meteoreportajes que ocuparon los tres primeros puestos serán publicados íntegramente en los próximos números del Boletín AME. Cada uno de los autores de los mismos recibirá un premio en metálico y un diploma acreditativo.

En este mismo número del Boletín de la AME (pag 28), encontraréis el artículo-resumen de la edición de este año, con doce fotografías seleccionadas entre los reportajes que ocuparon los puestos 4º al 15º.

Un año más, desde la organización de este concurso, deseamos mostrar nuestro más sincero agradecimiento a todos los participantes que, a través de los magníficos trabajos que nos han enviado, han hecho posible el buen resultado obtenido.

Nuestra enhorabuena a todos ellos, pues el verdadero valor del concurso es el conformado por el conjunto de todos los reportajes presentados y sus fotografías, reportajes que han quedado expuestos, junto con los de las ediciones anteriores, en el nuevo blog:

<http://meteoreportajeame.blogspot.com>

Este blog, que recoge un total de 91 reportajes y sus 546 fotografías correspondientes, se irá actualizando a medida que se vaya publicando cada uno de los reportajes ganadores en el Boletín AME y, a finales de este año, con el anuncio y la publicación de las bases de la próxima edición de este concurso, es decir, del Meteo-reportaje'2009.

PUESTO	TITULO	AUTOR	PUNTOS
1º	Tras las tormentas cantábricas	Imanol Zuaznabar	40
2º	Diablos de polvo	A. Lunas e I.J. Torresano	38
3º	Un poco de estabilidad en tiempo de crisis	Jordi Martín	31
4º	Niebla sobre los antiguos glaciares de Añeu	Conxi Ciurana	25
5º	Luz natural	Xabier Geruzaga	18
6º	Agua	Antonio Carramiñana	17
7º	Nubes "herradura" (horse shoe) irisadas	Ramón Baylina	12
8º	El sueño de una tormenta de verano	Sergi Corral	11
9º	Bárdenas Reales, el crepúsculo de las tormentas	Iñaki Felipe	10
10º	Gredos y su cambiante septiembre	Marisol Pazos	9
11º	La puerta de los sueños	Teresa Clarasó	8
12º	MeteoLanzarote'2008	Gustavo Medina	6
13º	Evolución Pileus	Eva Ibáñez	5
14º	Se hace de noche	Olga Rodríguez	4
15º	El muro invisible	Javier Ceberio	3
16º	Mar brava	Pere Font	2
17º	Fuego en el cielo	Angela Martínez	1